

Por voluntad de la suerte, María queda en Polonia, y durante cinco largos años, sin desmayar un solo día, sin abandonar un momento la idea de comenzar sus estudios, llena su cargo de señorita de compañía en la casa de una importante familia del país.

Hay que imaginarse la fuerza de voluntad de esta muchacha, a la que ni la más amarga de las desilusiones hace desistir de sus propósitos.

Como en la más vulgar de las novelas rosas, el hijo de la gran familia se enamora de ella. Pero—como ocurre siempre en la realidad—no tiene el valor de casarse.

María, esclava de su vocación, marcha en su día a París y, paso a paso, sobreponiéndose al hambre y al frío, en una soledad casi mística, va conquistando primero el amor, y más tarde la gloria. La insignificante señorita de compañía se convierte en ese astro de la Ciencia que pasa a la Historia con el nombre de «la Reina del Radio». De sus dos hijas Irene y Eva, la mayor sigue sin vacilar el camino de sus padres. Casada con Pedro Joliot, el discípulo predilecto del matrimonio Curie, recorre firme el camino de la Ciencia, y en el año 1935 consigue para Francia el Premio Nóbel.

Irene salva la comparación. Eva, por el contrario, se desvía totalmente de la senda de sus mayores. Como ella misma confiesa, durante mucho tiempo vive despistada, sin encontrar su vocación. Muy femenina, admira a su madre, pero no tiene el valor de seguirla. No niega que María Curie las amaba con ternura y que en el cuaderno de notas de la gran sabia se leían, mezcladas, fórmulas químicas y recetas de papillas infantiles.

Eva Curie, de un lado para otro, sin rumbo, quiere primero ser bailarina, más tarde, pintora. Como no consigue descollar, aparta de sí el reino del espíritu para triunfar en el reino de la materia. Durante algún tiempo, Eva consigue ser la mujer más elegante de Francia, o lo que es igual: del mundo entero.

Cansada también, es lástima que en los últimos tiempos, del brazo del judío Bernstein, se dedique a hacer odioso un nombre que siempre habíamos respetado.

Desde su voluntario destierro de América, Eva Curie se entrega a la más desafortada e injusta propaganda política.

Cuando se tiene la suerte de llevar como apellido el nombre glorioso que ella lleva, no se puede volver la cara, escatimando responsabilidades.

A Eva Curie le falta lo que le sobró a su madre: vocación. Saber lo que quería: ésa fué la mayor fuerza de María. No saberlo, el gran fracaso de su hija.



...María queda en Polonia, y durante cinco largos años, sin desmayar un solo día, sin abandonar un momento la idea de comenzar sus estudios, llena su cargo de señorita de compañía en la casa de una importante familia del país. La insignificante señorita de compañía se convierte en ese astro de la Ciencia que pasa a la Historia con el nombre de «la Reina del Radio».

Eva Curie, de un lado para otro, sin rumbo, quiere primero ser bailarina, más tarde, pintora. Como no consigue descollar, aparta de sí el reino del espíritu para triunfar en el reino de la materia.

## CONSULTORIO DE HIGIENE Y BELLEZA

Tiene a su cargo esta Sección la joven doctora en Farmacia Ascensión Más-Guindal.

\*\*\*

**NOTA.**—La enorme cantidad de cartas acumuladas en la Sección de Higiene y Belleza nos obliga, provisionalmente, a no admitir nuevas consultas. Nuestras lectoras sabrán perdonarnos. En el número de «Y» oportuno daremos la orden de la nueva apertura de esta Sección.

**UNA DEPORTISTA.**—Ignoro el resultado de esas píldoras que usted ha visto anunciadas, y por lo tanto no puedo aconsejarle sobre las que debe elegir. Pregunte usted en las farmacias de Sevilla, si es que se decide a tomarlas; pero creo debiera antes consultar con su médico.

No creo sea un defecto tan grande el suyo, más con una figura tan bonita como usted misma confiesa tener. No obstante puede hacer un poco de gimnasia para el desarrollo del pecho. Lea la consulta de «Una Morucha», que es el mismo caso de usted.

Siempre a su disposición.

**MARIA ISABEL LOPEZ.**—Siento no poderle recomendar ningún producto de belleza, pero voy a darle un tratamiento con el cual le quedará el cutis perfecto. Que le preparen en una farmacia la siguiente fórmula: Caolín químicamente puro, 300 grs.; borato de sosa, 5 grs.; alumbre calcinado en polvo, 5 grs.; goma tragacanto, 3 grs.

Para usar esta mascarilla tiene que darse primero un poco de masaje con vaselina simple durante dos minutos; después un baño de vapor; se seca bien y se extiende por la cara la pasta, hecha con una cucharada grande de la fórmula y un poco de agua. Déjelo secar sin hacer ningún gesto. Cuando esté seco se lo quite con una toalla mojada en agua caliente y luego se lava con agua fría. No es preciso usarla a diario; basta dos veces por semana. Con esto le desaparecerán las espinillas al mismo tiempo. Una buena crema de día es ésta: Estearato triet, 80 grs.; glicerina, 200 grs.; vaselina colesterinada, 25 grs.; agua de rosas, 190 grs.; carbonato sódico, 10 grs.; perfume. Refundase después de preparada y bátase durante el enfriamiento.

Contra el relajamiento de los tejidos está indicada la siguiente crema de vitamina A y yema de huevo: Estearato triet, 150 grs.; glicerina, 200 grs.; aceite de parafina, 100 grs.; agua, 540 grs.; lecitina de huevo, 7 grs.; caroteno oleaginoso, 3 grs.; perfume, cantidad suficiente. Combate la flacidez de las mejillas. Debe usarla dos veces por semana. Se hace penetrar practicando un ligero masaje; es asimilada pronto, pro-

duciendo un poco de enrojecimiento, señal de su acción inmediata.

Los poros se le cerrarán con la mascarilla.

Siempre a su disposición.

**CAMARADA.**—No tengas miedo; con la depilación eléctrica no vuelve a reproducirse el vello. Los depilatorios químicos tienen ese inconveniente, que vuelve a crecer otra vez. Sin embargo, hay uno que, aunque lento (meses), el éxito con él es seguro. Está muy indicado contra el vello de la cara, pero tienes que tener cuidado porque es una preparación tóxica: Acetato de talio, 0,30 grs.; óxido de cinc, 2 grs.; vaselina, 20 grs.; lanolina, 5 grs.; agua de rosas, 5 grs. La cantidad que se aplique será un trozo del tamaño de un guisante; no se aplicará diariamente más de 0,50 grs. de pomada y ésta no ha de ser extendida sobre grandes superficies. Si se da lugar a la absorción del talio, la depilación no queda limitada al sitio que se desea, sino que se extiende mucho, pudiendo generalizarse la depilación a todo el cuerpo.

**UNA PALENTINA ACCIDENTAL.**—En sustitución a su acostumbrado paseo, que ha tenido que suprimir por estar en su colocación, voy a darle, conforme a su deseo, unos movimientos de gimnasia para mantener la esbeltez de su línea, de la que tan orgullosa es.

Para el abdomen: El cuerpo descansará sobre los brazos en flexión continuada, de arriba abajo, y muy rígido. Talle: Alternativamente debe levantar-

se una pierna y apoyar el cuerpo sobre la otra en flexión. Espalda: El llamado ejercicio de la bicicleta, que consiste en descansar sobre los hombros puestos en el suelo y pedalear con los pies en alto. Piernas: Hay que tocar los pies con la mano, extendida la pierna, sin doblar la rodilla, alternando una y otra pierna. Busto: Movimiento de rotación de los brazos hasta tocar las manos delante y detrás del cuerpo. Brazos: Sin doblar la rodilla, hay que tocar la pierna derecha con la mano del mismo lado.

Es un poco fatigoso este ejercicio, ¡pero qué no se hará por la belleza! Así no tiene necesidad de suprimir nada en la comida.

**REMEDIOS.**—No tengo que perdonarla; a mí no me molesta que me pregunte todo lo que quiera. Yo encantada sí puedo serle útil.

Esas manchas encarnadas de las piernas son debidas al eritema producido por la lumbre (el eritema es una quemadura de primer grado). Le irá bien esta crema: Sulfato de quinina, 20 grs.; agua, 430 grs.; alcohol cetílico, 50 grs.; estenrato triet, 125 grs.; glicerina, 300 grs.; vaselina colesterinada, 125 grs. La crema se prepara en la forma corriente, triturando primero en un mortero con un poco de crema el sulfato de quinina, añadiendo después la crema restante sin cesar de mover para que se reparta bien en la masa el principio activo.

Si acaso no pudieran hacerle esta fórmula en el pueblo, que le preparen linimento óleo calcáreo, que contiene aceite de olivas y lechada de cal, unidos al agua

de rosas por medio de un mucilago de goma tragacanto.

**MILI GINGER SETABIS.**—Les mando dos fórmulas para estimular el crecimiento del cabello. Clorhidrato de quinina, 4 grs.; tanino, 10 grs.; alcohol diluido de 68 por 100, 880 grs.; tintura de cantáridas, 10 grs.; glicerina peso específico 1,23, 60 grs.; agua de colonia, 40 grs.; vainillina, 0,1 grs.; polvo de sándalo rojo, 5 grs. Déjese en reposo la mezcla cuatro días y fíltrese.

Cloruro mercúrico, 1 gr.; agua destilada, 600 grs.; agua de colonia, 200 grs.; glicerina peso específico 1,23, 200 grs. Para usarla se moja un pedacito de franela en el líquido y se frota con él el cuero cabelludo.

Tengan cuidado con ellas, porque son tóxicas.

Verán cómo les desaparece ese pelo tan terrible.

**ARSENICO Y TELURO.**—Encantada de saludar a dos «metaloides» tan simpáticos como vosotros. Ya sabréis que los productos vegetales tiñen el cabello, pero el color que producen es poco intenso y se necesitan varias aplicaciones. No obstante, como no queréis ningún tinte metálico, os daré un procedimiento para teñir de negro, absolutamente inofensivo.

Con polvo de hojas de «henné» (Lawsonia inermis) y agua caliente, se obtiene una cataplasma acuosa y tibia, que se aplica sobre los cabellos durante tres o cuatro horas. Se consigue así un rubio caoba. Para obtener el color negro, se aplica sobre el cabello teñido por el henné otra cataplasma complementaria de hojas de indigo. El color de éste se fija sólo en caliente, siendo necesaria la presencia del agua. Debe estar aplicada esta cataplasma unas tres o cuatro horas.

Otra fórmula a base de henné: Hojas de henné, 50 grs.; cáscaras de nueces verdes, 50 grs.; agua destilada, 500 grs. Calentad hasta ebullición durante cinco minutos, separad del fuego, macerad tres días, separad el líquido por presión, filtrad y añadid: ácido pirogálico, 5 grs.; amoníaco, 5 grs. Una vez disuelto, agregad: glicerina, 8 grs.; esencia de rosas, 0,15 grs. Antes de usarlo conviene desengrasar el cabello con solución acuosa de carbonato sódico al 2 por 100.